
Protokoll zum Monatstre0 am 20.03.24 

Teilnehmerliste: Peter P., Peter K., Daniela P., Magdalena, Margot, Petra B., Alfred, Rita, 
Erika, Brigitte, Elke, Wolfgang, Daniela L., Gregor, Thomas, Christiane, Rainer, Theo, 
Claudia, Ralf, Nils, Lea, Heike, Petra P., Arthur, Willy, Pepe 

Protokoll: Nils 

Moderation: Peter P. 

 

1. Aufbauorganisation: 
 
Ergebnisse des TreHens der AG Vertreter nach dem letzten Workshop: 
- Allgemeine Arbeit in den AGs soll so bestehen bleiben 
- In Entscheidungsprozessen sollen alle miteinbezogen werden (insb. auch 

abwesende Bewohner berücksichtigen) 
- Entscheidungsprozesse sollen weiterhin in den AGs diskutiert und dann beim 

MonatstreH besprochen werden  
- Dazu notwendig: Moderatorenteam (bspw. ein Mitglied aus jeder AG) 
- Moderatorenteam soll koordinieren zwischen den AGs, die MonatstreHen 

vorbereiten und das soziokratische Modell weiter vorantreiben  
- Moderatorenteam sinnvoller als Bewohnerbeirat 
- Bisherige Teilnehmer: Daniela L., Katrin, Claudia, Elke, Alfred, Peter P., Rainer 

 

Diskussion: 

- Teilnehmeranzahl sinnvoll oder verkleinern? 
- Teilnehmer aus allen AGs notwendig? 
- Entscheidung: Gruppe triHt sich erst einmal und sollte dann verkleinert 

werden 
 

2. AG Gemeinschaftsräume: 
 
AnschaHung der Küche: 
- Claudia berichtet über die AnschaHung der Küche für den 

Gemeinschaftsraum 
- Entscheidung für das Küchenstudio Bühlen (?)  
- Küche mit Kücheninsel - Umfang: eine Spülmaschine, zwei Backöfen, ein 

Kochfeld, eine Dunstabzugshaube 
- Kostenvoranschlag: 9100 Euro inkl. Aufbau, Aufmaß, etc. 
- Spülmaschine haben wir bereits und kann so miteingebaut werden 

 



Elektriker:  

- Elektriker Rose (Warendorf): noch nichts gehört bzgl. Kostenvoranschlag 
- Ein Elektriker empfohlen von Peter K. war heute morgen hier und hat sich die 

Situation angeschaut – ggf. muss ein Backofen weggelassen werden 
- Erst bei einem finalen Küchenplan bekommen wir einen Kostenvoranschlag 

vom Elektriker  

Diskussion: 

- Reicht der eine Kühlschrank, da dort aktuell nur Getränke gelagert werden 
und auch Lebensmittel in großen Mengen gekühlt werden müssten vor 
Kochaktionen 

- Reicht auch der Platz für Gläser, Geschirr, etc. oder sollte es weitere Schränke 
geben? 

- Soll in AG Gemeinschaft weiter diskutiert werden und dann beim MonatstreH 
berichtet werden 

- Zum Thema KüchenbeschaHung besteht ein Konsens der anwesenden 
Bewohner des MonatstreHs 

- Damit alle miteinbezogen werden, sollen die Küchenbilder in Threema geteilt 
werden und nicht Teilnehmende können ggf. ihr Veto einlegen 
 

3.  Berichte aus den AGs: 
- Aus Zeitgründen wurde nur die AG Gartenplanung vorgestellt, der Rest wird 

alsbald (bei folgenden MonatstreHen) folgen 
- AG Gartenplanung: 

 
è  Arbeitseinsatz am kommenden Samstag (23.03.) um 10 Uhr  



4. Verschiedenes: 

Weitere Zusammenarbeit mit den Coaches: 

- Sollen wir sie nochmal einladen oder nicht? Geld vs. Nutzen 
- Allgemeine Meinung: Unser „eigener“ Workshop war eHektiver  
- Entscheidung durch Abstimmung: Coaches werden nicht nochmal 

eingeladen (ohne Gegenstimme, mit paar Enthaltungen) 

Restarbeiten:  

- Firmen halten Termine oftmals nicht ein und dadurch entstehen bei einigen 
Sachen leider Verzögerungen  


